

Editorial

Liebe Leserinnen, liebe Leser,

in der Mehrzahl der in dieser Ausgabe versammelten Forschungsbeiträge setzen sich die Autorinnen und Autoren mit kritischen Ereignissen im Lebenslauf und deren Auswirkungen auseinander.

Eine Schweizer Studie analysiert die persönliche Bilanzierung der Herausforderungen einer Verwitwung durch ältere Menschen im Zeit- und Geschlechtervergleich (Höpfinger/Spahni/Perrig-Chiello).

Zu Trennung und Scheidung legen wir drei Beiträge vor: zu den Determinanten mehrfacher Übergänge in mütterlichen Partnerschaftsbiographien nach elterlicher Trennung (Zartler/Berghammer); zu den Auswirkungen einer elterlichen Scheidung auf die Liebesbeziehungen junger Erwachsener (Beckh/Bröning/Walper/Wendt) und zum Einfluss von Arbeitslosigkeit auf das Trennungsrisiko (Franzese/Rapp).

Ein weiterer Beitrag untersucht den Einfluss der elterlichen Freizeitaktivitäten auf die Eltern-Kind-Aktivitäten (Biedinger). Abschließend widmet sich eine Studie dem Einfluss der Partnerschaftsqualität auf die Übereinstimmung von Elternschaftsabsichten von Paaren (Kuhnt).

Darüber hinaus möchten wir darauf hinweisen, dass alle Autor(inn)en der Zeitschrift die Möglichkeit haben, die PDF-Datei ihres Beitrages nach dessen Erscheinen beim Verlag Barbara Budrich anzufordern, um diese dann auf ihrer Website verlinken zu können.

Mit den besten Wünschen für das Jahr 2014,

Henriette Engelhardt-Wölfli
Geschäftsführende Herausgeberin
Editor-in-chief

Dear Readers,

the majority of the authors of the research papers collected in this issue look into critical events during the life course and their consequences.

In a study from Switzerland, elder people's summaries of subjectively perceived challenges of widow-hood are analyzed with regard to both gender differences and time effects (Höpfinger/Spahni/Perrig-Chiello).

With regard to separation and divorce, three contributions are presented in this issue: on mothers' union histories and multiple transitions after parental separation (Zartler/Berghammer); on the influence of parental divorce on romantic relationships of young adults (Beckh/Bröning/Walper/Wendt); and on the impact of unemployment on the risk of marital separation (Franzese/Rapp).

Another research paper investigates the impact of parental leisure activities on child-related home environment activities (Biedinger). Finally, a study is dedicated to investigating the influence of the relationship quality on the correspondence of couples' fertility intentions.

On another note, we would like to inform our authors that they may obtain the PDF file of their own contribution from Barbara Budrich Publishers upon request for the purpose of setting a link to it on their own website.

Wishing you the very best for 2014,

Kurt P. Bierschock
Redakteur
Managing editor